
令和元年度 福岡分会研修会開催報告 

令和元年 12 月 25 日 

１．研修会実施報告 

日時：令和元年 11 月 16 日 13:00～15:30 

場所：福岡大学病院 メディカルホール 

内容：13：00～オリエンテーション 

13：05～講義 「手術室における感染対策」  

    講師 福岡県済生会福岡総合病院  手術看護認定看護師 木村綾乃先生 

14：05～質疑応答 

14：15～休憩  

14：25～講義 「病棟・外来看護師に公開した手術室看護師学習会の実際」 

    講師：九州大学病院 手術室 

看護師長 一法師久美子 先生 

手術看護認定看護師 河野易子 先生 

       緊急帝王切開術の看護   手術部看護師 井上佳世 先生 

       補助心臓（VAD)を使用する患者の周術期看護  

手術部看護師 田口絵梨 先生  

15：20～質疑応答 

15：30～挨拶、アンケート記入 

15：45 片付け 

受講状況： 

 事前応募 146 名  

 参加   135 名 （会員 33 名 非会員 102 名） 

２．アンケート結果（受講者） 

  １）内容の理解 

 
 

  ２）日頃の業務に役立つか 
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平日夕方 土曜午前 土曜午後 日曜 

7 （6.0%） 28 （23.9%） 81 （69.2%） 1 （0.9%） 

 ４）研修時間    

2 時間 4 時間 

40 （34.2%） 77 （65.8%） 

 ５）自由記載のご意見 

  感染対策 

・内容も大変充実しており、勉強になった。当院でも参考にしたい 

・他病院での感染対策の実際がわかってよかった 

・SSI について外来や病棟との継続看護が大切であること、患者さんの安全と自分達の安全

を守るために正しい予防策をすることが大切だと思った 

・ガイドラインを含めた内容でわかりやすかった 

・何気なくやっていた感染対策でしたが、1つ 1つの目的を学び、根拠をもって行うことが大切

だと感じた 

・いつの間にか HCV に感染していたという話が衝撃的だった。 

・感染予防対策を見直す必要があると感じた 

・現状、甘い対策だと痛感した。スタッフ間でしっかり共有したい 

・スライドも見やすく、もっと勉強しないといけないと思えるきっかけになりました 

・今回の学びを繋げられる過程がわかり、今後の学ぶ意欲がわいた 

・エビデンスをもって医師や他スタッフへも話ができると思った 

  学習会の実際 

 ・映像付きの勉強会だと興味をもって聞くことができてよいと思った 

・情報共有をし、チームで勉強会をすること等参考になった 

・帝王切開に関する勉強会は改めて見直すことができてよかった 

・病棟との共有のなかでどのような視点と内容が必要なのか学ぶことができた 

・どのような事に注意し、どのような事を伝えようと心がけたかなど、（学習会の資料作成を

含む）多職種連携について知りたかった 

・外来、病棟 NS との勉強会は導入していきたいので参考になった 

・外来や病棟に OP 室のことを知ってもらうことは良いと感じた 

・OP 室以外に知識を発信していけるところが素晴らしいです 

・C/S はグレード A、B、C などの分類でどうしているのか聞きたかった。具体的に誰がどの

タイミングで何をしているか聞きたかった。 

・身近な OP での学習会の内容も知りたかった 

  今後の研修会のテーマ 

    ・心臓血管外科手術、移植手術での看護 

・手術室の倫理について 

・体位（特殊体位）、筋、神経、皮膚損傷の予防法 

・クリニカルラガー教育について 

・小児看護 

・SSI の導入方法と実践方法 

・OP での褥瘡、体位管理、新人教育、中途採用への指導法 

・人材育成に向けた取り組み 

・DVT 予防、発生時の対応 

・認定看護師の活動 

・災害対策 

・DR 講演（外科、麻酔科から） 

・手術室で行っている勉強会について 

 


